
昨天傍晚时分，市民漫步在西海沿岸观赏荷塘月色。时下正值赏荷最佳
时节，朱自清笔下描绘的“荷塘月色”在西海湿地公园美景重现，市民漫步在
浮桥之上，穿行于荷塘之间，别有一番韵味。 本报记者 孙妍 摄影报道

荷塘月色

本报讯 （记者 周美玉 通讯
员 孙靖 ） 记者昨天从昌平区发
改委获悉， 一场疏解腾退工作正
在北七家镇白庙村奥北市场如火
如荼开展中，目前126家商户已提
前清退撤出， 为城市发展腾出了
空间， 也为壮大村集体经济提供
活水。

北七家镇集体产业用地白庙
村3号地占地面积15.7万平方米，
曾是北七家镇区域内规模较大、
商户较多的综合性批发市场，一
度聚集了471家商户，常常出现逼
仄、拥堵、脏乱等现象。

随着昌平区 “疏解整治促提
升”专项行动的持续开展，北七家
镇党委关停淘汰低端业态， 同时
发挥毗邻未来科学城优势， 把综
合性批发市场初步调整成为电子

信息产业园。“今后， 我们将围绕
电子信息服务业开展精准招商，
吸引一批无污染、 绿色环保的科
技企业入驻， 提升园区竞争力。”
北七家镇相关负责人表示。

今年3月11日，由北七家镇燕
丹村、东三旗村、南七家村、东沙
各庄村、西沙各庄村、白庙村六村
联合组建的北京北未志晟运营管
理有限责任公司成立。 六村联营
公司开创性地以股权统合替代土
地分割， 几家产权单位按股权比
例每年获得相应的收入， 村集体
经济得到进一步壮大。 对于白庙
村村民来说，由于是“自家土地”，
村民今后不仅能拿到入股的分红
收益， 还可以拿到土地租金的收
入， 村民们收入持续增长有了长
效机制。

昌平清退低端业态 助推村集体经济发展

本报讯 （记者 王路曼） 普查
停车信息、开拓新增车位、用好共
享停车、提升电子收费管理水平。
记者昨天从密云区城管委获悉，
该区通过“四个维度”破解停车难
题，取得阶段性成效。

在密云区乐居家居广场门
前， 新规划的停车场上有序停放
着轿车、 货车等不同车辆。“停车
场建成之前，车辆停放很乱，影响
顾客进出、 货物装卸、 日常经营
等。”密云区城管委在了解该企业
诉求后，与属地管理部门、商户代
表积极沟通，经多次走访、协商，
最终确定在广场门口设立停车
场，重新施划45个停车位。

据密云区城管委停车事务中
心负责人介绍，今年上半年，密云
区新增乐居家居广场停车场车位
45个，高铁站临时停车场车位179
个，密云联东U谷A区停车场车位
73个， 三巨峰大厦停车场车位23

个， 区政务服务局停车场车位40
个，共360个，有效缓解了周边停
车难问题。与此同时，密云区启动
机动车停车设施信息报送工作，
积极开展停车信息普查， 计划今
年11月底完成， 将为停车治理工
作提供完整的数据支撑。

“在确保共享停车正常运转
的过程中， 有效缓解了周边居民
和社会车辆停车难问题。”该负责
人介绍，密云区6家空闲地块停车
场和机关错时共享停车场运转正
常。其中，共享停车场车位数共计
1040个， 目前线上预约人数1936
人，年租用户数428人。正常开放
的机关单位错时共享单位共计28
家，总车位数1151个，线上预约人
数329人，共享用户人数48人。

此外， 着力提升电子收费管
理水平， 密云区道路停车收费实
缴率达到 82.87% ， 较去年同期
（64.24%）提升了18.63个百分点。

密云区城管委“四个维度”破解停车难

本报讯 （记者 任洁） 记者近
日从北京团市委获悉， 北京共青
团整合青年社会组织、志愿者、团
员青年、社区社会组织等资源，依
托“社区青春行动”试点社区、青
年汇、 青年发展型城市试点社区
等阵地， 围绕社区青年家庭子女
暑期看管问题， 积极助力社区青
少年暑期托管服务。

据悉， 北京共青团结合工作
实际与青少年自身特点， 打造推
出温暖社区、 美丽社区、 活力社

区、和谐社区行动四类主题活动，
围绕温暖社区开展风力小车、太
阳能大眼蟋蟀制作等青少年科普
系列活动； 围绕美丽社区开展青
少年垃圾分类跳棋、转盘、投桶体
验，社区隔离墩、废旧角落、井盖
等内容的美化活动； 围绕活力社
区开展青少年社区趣味运动会、
泡泡跑等活动； 围绕和谐社区行
动开展3510绿色出行、 碳中和碳
达峰互动体验等活动， 通过设计
青少年喜闻乐见、 乐于参与的活

动形式， 让社区青少年在寓教于
乐中不仅可以学到知识， 还能积
极参与社区治理活动， 不断提升
社区与居民的融合度、幸福感。

7月中旬到8月下旬， 北京团
市委依托团属阵地与青年社会组
织， 预计开展各类主题活动1000
余场， 直接服务青少年10万余人
次， 助力解决社区青年家庭子女
暑期看管的后顾之忧， 丰富青少
年社区暑期活动， 让青少年不出
社区就能享受关心和关爱。

本报讯 （记者 任洁 通讯员
彭梅芳 ） “税务部门的推送服
务就像社交软件的推送一样， 会
猜人的心思。” 看到税务机关推
送的申报提醒， 北京天相瑞通软
件有限公司财务负责人朱永魁感
到惊喜。 今年6月， 《国家税务
总局 财政部关于优化预缴申报
享受研发费用加计扣除政策有关
事项的公告》 一经出台， 朱永魁
第一时间就收到相关推送， 而这
正是企业需要的。

今年以来， 北京市税务局以
学习贯彻习近平新时代中国特色
社会主义思想主题教育为契机，
不断优化服务举措 ， 创新开发
“消息定制” 功能， 实现税费服
务信息个性订阅、 智能匹配和精
准提醒， 持续深化 “定制e服务”
品牌优势。

市税务局在电子税务局上线
通知类、政策类、业务办理类等六
大类消息类型， 纳税人缴费人可
根据自身需要定制关注的消息类
型，接收相关税费服务提醒。根据
纳税人缴费人感兴趣、 主动标记
的税费服务关注点，共生成“企业
所得税”“股权转让”“留抵退税”
等23个热点方向， 税务机关以此
为详细依据， 科学精准推送提示
提醒到相关纳税人电子税务局
端，让提示提醒更贴心。

同时， 纳税人缴费人可根据
自身需求主动发起税费服务消息
订阅， 税务机关根据订阅情况，
会将税费消息推送从传统单项输
出的 “政府端菜” 模式转变为从
纳税人缴费人需求出发的 “企业
点菜， 政府上菜” 的双向互动模
式， 带来个性化服务新体验， 让

税费服务更 “对味”。
在一次办税时， 朱永魁得知

了电子税务局 ， 抱着试用的心
态， 他根据企业经营的需要订阅
了 “企业所得税” 相关税费服务
信息。 “勾选 ‘感兴趣’ 的信息
类型后， 税务机关推送的内容就
会特别贴合企业的需求。” 朱永
魁兴奋地说， “在7月征期一开
始， 我们今年上半年发生的研发
费用就享受了加计扣除政策， 服
务信息真是精准推送到我们的
‘心窝’ 里。”

据悉， 北京市税务局将深入
落实主题教育要求， 持续深化税
费服务的智能化、 精细化、 个性
化转型， 根据纳税人缴费人的热
点需求不断完善订制服务内容，
提升税费服务与纳税人需求的适
配度， 助推税费政策直达快享。

7月中旬到8月下旬预计开展各类主题活动1000余场

北京共青团助力社区青少年暑期托管服务

北京市税务局创新开发“点餐式”税费服务
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十六区“一把手”谈贯彻落实党的二十大精神系列主题新闻发布会召开

本报讯 （记者 崔欣 ） 近
日， 北京市人民政府新闻办公室
举行十六区 “一把手” 谈贯彻落
实党的二十大精神系列主题新闻
发布会———怀柔区专场。 怀柔区
委书记郭延红表示， 怀柔区始终
以党的二十大精神为引领， 全面
推进怀柔科学城统领 “生态涵
养、 科技创新、 会议会展、 影视
文化” 等功能要素融合发展， 引
领怀柔从生态涵养区跃升为首都
“四个中心” 功能建设重要承载
地 ， 全面融入党和国家事业全
局、 首都发展大局。

在科技创新方面， 怀柔科学
城围绕物质、空间、生命、地球系
统、信息与智能五大科学方向，聚
焦37个细分领域， 布局了40余个
科学设施， 已成为全球重大科技
基础设施密度最大的地区。 下一
步， 将加快建设重大科技基础设
施集群， 打造世界级技术创新策
源地， 构建世界级科技创新生态
体系。 同时，将打造1个高端科学
仪器装备和传感器产业高地，培
育新能源和生命科学产业， 发展
高端制造业、 都市工业和影视文
化旅游产业。

在会议会展方面，近十年来，
怀柔区先后圆满完成2022年北京
冬奥会、冬残奥会服务保障任务，
成功举办G20能源部长会议等活
动2万余场次，雁栖湖国际会都成

为了北京国际交往中心建设的重
要功能设施。下一步，将加快国际
会都扩容提升， 建设国家级旅游
度假区。

在影视文化方面， 位于杨宋
镇的中国影都是国家级影视产业
示范区， 已拥有全国首个国际影
视摄制服务中心一站式服务平
台，聚集了北京电影学院、中影集
团、 博纳影业以及昆仑决、“影武
堂”等影视文化资源。北京国际电
影节已在此连续９年成功举办，它
将成为影都文化产业发展的重要
引擎。 下一步，将培育影视文化+
现代服务体系， 打造中国影都高
品质文旅IP消费基地， 塑造有颜
值有内涵的影都网红“打卡”地。

作为生态涵养区， 怀柔区的
生态环境质量已连续8年保持北
京市前列， 空气质量长期领跑北
京市， 森林覆盖率达到了77.5%，
排名北京市第一。与此同时，怀柔
区坚持绿色发展、绿色富民，培育
形成了 “西瓜李子”“怀柔板栗”
“汤河蜜薯”“拇指猕猴桃”等一系
列“小特精”农产品品牌；坚持以
全域旅游示范区建设带动精品民
宿发展， 全区乡村民宿达到2220
家，形成了像三卅、井邻等一批具
有代表性的精品民宿。下一步，将
推动生态优势转化为绿色高质量
发展优势， 打造具有首都特点的
乡村振兴“怀柔模式”。

怀柔区委书记郭延红：
加快科学城统领融合发展 服务首都“四个中心”功能建设

不断推动服务智能化、精细化、个性化升级

(上接第１版)
进入新的发展阶段， 北京交

通面临一系列新挑战。 “城市空
间布局， 对围绕轨道交通的土地
利用提出新要求。” 吴世江坦言，
近几年北京开通的轨道交通新
线 ， 客流强度还有很大上升空
间， 轨道交通对于通勤出行的分
担可继续提升， 轨道周边人口、
岗位覆盖率待提高。 下一步， 北
京将加快支撑城市功能布局的骨
干交通网建设， 促进城市开发和
土地利用围绕轨道聚集， 实现轨
道引领城市发展。 如何缩短通勤
时间、 为长距离通勤提速， 也是

一项重要课题。 吴世江指出， 重
点功能区之间， 将加快建设完善
快速交通体系， 这些功能区包括
城市副中心、 三城一区等。

此外， 双碳目标也对绿色交
通发展提出新要求。据了解，北京
交通行业碳达峰实施方案已经完
成编制， 将于近期公布。 根据方
案， 北京交通行业有望于2030年
前实现碳达峰， 随后碳排放进入
持续下降期。吴世江介绍，从实施
路径上看， 具体包括出行结构优
化， 提高公共交通、 绿色出行比
例；车辆能源结构优化，燃油车向
电动车转化；运输结构优化，货运

方式从公路向轨道转化； 科技赋
能， 以数智化转型引领交通高质
量发展与高品质服务。未来，北京
的交通将越来越绿色。

目前， 世界大城市交通发展
论坛作为北京市交通行业的重要
国际交流平台， 已成功举办6届。
论坛聚集世界各国城市交通决策
者、 管理者、 研究者， 共同讨论
城市交通发展的战略方向、 建设
管理体制机制、 创新发展的技术
方法等， 已经成为国内外城市交
流交通治理经验、 讨论城市交通
公共政策设计及描绘城市交通发
展蓝图的重要平台。


